

Ne refaites pas les erreurs de l'Histoire

Actes 6:7 - 8:1

Nous allons lire le passage qui parle du procès et du lynchage à mort d'Etienne, le premier martyr chrétien . C'est cet événement, et la persécution qui suit, qui déclenche la propagation de l'Evangile dans le monde.

Un héros ordinaire

De ce que l'on sait sur Etienne avant son procès, il était un homme honnête, respectable. Mais être honnête n'est pas la même chose qu'être source d'inspiration. Ce qui fait d'Etienne une source d'inspiration est la façon dont sa vie se termine : il est courageux lors de son procès, il se confie en Dieu, et il pardonne à ceux qui lui font du mal. Il a été un exemple pour les milliers de chrétiens qui perdront leur vie par la suite. Mais il peut aussi être une source d'inspiration pour nous aujourd'hui.

Mais comment cet homme honnête peut bien se retrouver dans une situation pareille?

Etienne était un Juif de langue grecque. Du fait qu'il parlait de Jésus, il a rencontré une opposition au sein de sa communauté. Il se peut que vous fassiez face à ce genre de problème. Quand ses adversaires étaient à court d'arguments, ils salissaient sa réputation en utilisant la Loi contre lui.

Dans sa défense, Etienne parle de quatre époques de l'histoire, et montre que Dieu n'est pas limité au Temple, et que ce n'est pas la première fois qu'Israël s'oppose à ceux que Dieu envoie pour les sauver.

Un Dieu sans frontières

Etienne démontre en évoquant Abraham que Dieu était Dieu en Mésopotamie; en évoquant Joseph et Moïse qu'il était Dieu en Egypte. Et en évoquant l'appel de Moïse au buisson ardent qu'il était Dieu en Madian, et en fin de compte, là où Dieu est est un lieu saint. En évoquant la construction du temple, Etienne affirme qu'aucun bâtiment ne peut espérer contenir Dieu.

Ne fermez pas vos oreilles

Etienne explique que le peuple d'Israël et ses dirigeants ont souvent eu tendance à s'opposer à ceux que Dieu avait envoyés pour les sauver. Ils l'avaient fait avec Joseph et Moïse, et maintenant ils l'ont fait avec Jésus.

Cela enrage la foule, ils couvrent leurs oreilles et lapide Etienne à mort. La leçon pour nous, c'est que nous ne voulons pas être des leurs. Personne ne devrait se couvrir les oreilles et se détourner de celui que Dieu a envoyé pour les sauver : Jésus.

Mais comment Etienne peut bien combiner un courage inébranlable avec un esprit plein de grâce?

L'inspiration des héros

Etienne a été inspiré par la Bible. Mais plus que cela, il y a des parallèles entre sa mort et celle de Jésus. C'est la grâce de Jésus et son amour pour Etienne qui a rempli son cœur. C'est ce qui lui donne du courage et la capacité de pardonner. C'est à la croix que nous allons trouver le courage et l'engagement infailible dont nous avons besoin lorsque nous sommes confrontés à des épreuves. C'est aussi à la croix que nous trouverons ce dont nous avons besoin pour aimer nos ennemis.

Dans son agonie, Etienne voit Jésus, prêt à l'accueillir dans sa présence, un homme transformé par la grâce de Jésus. Qu'il en soit de même pour nous.